

## Efforts to Improve Islamic Values at MI Al-Hidayah Through the Activities of the Kilat Islamic Boarding School

Raden Rijianto<sup>1</sup>, Tedi Husaeni<sup>2</sup>, Rizqy Alam Nursamsi<sup>3\*</sup>,  
Andriyana<sup>4</sup>, Muhammad Ilham Setiawan<sup>5</sup>, Riyan Inayatullah<sup>6</sup>  
STIE PASSIM Sukabumi Jawa Barat

**Corresponding Author:** Rizqy Alam Nursamsi [Rizqyalam07@gmail.com](mailto:Rizqyalam07@gmail.com)

---

### ARTICLE INFO

*Keywords:* Kilat Islamic, Al-Hidayah, School

*Received :* 12 December

*Revised :* 18 January

*Accepted:* 16 February

©2024 Rijianto, Husaeni, Nursamsi, Andriyani, Setiawan, Inayatullah: This is an open-access article distributed under the terms of the [Creative Commons Atribusi 4.0 Internasional](https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/).



### ABSTRACT

Community Service is an application of science and technology to the community through scientific methodology as a noble responsibility of higher education in an effort to develop community capabilities so that they can accelerate the achievement of national development goals. This service is carried out to fill activities in the month of Ramadan, one of which is the express Islamic boarding school at MI Al-Hidayah. With this activity, it is hoped that students will gain Islamic knowledge as a guide in living life in society, nation and state

## Upaya Peningkatan Nilai-Nilai Keislaman di MI Al-Hidayah Melalui Kegiatan Pesantren Kilat

Raden Rijianto<sup>1</sup>, Tedi Husaeni<sup>2</sup>, Rizqy Alam Nursamsi<sup>3\*</sup>,  
Andriyana<sup>4</sup>, Muhammad Ilham Setiawan<sup>5</sup>, Riyan Inayaturrehman<sup>6</sup>  
STIE PASSIM Sukabumi Jawa Barat

**Corresponding Author:** Rizqy Alam Nursamsi [Rizqyalam07@gmail.com](mailto:Rizqyalam07@gmail.com)

---

### ARTICLE INFO

*Kata Kunci:* Pesantren Kilat, Al-Hidayah, Sekolah

*Received :* 12 Desember

*Revised :* 18 Januari

*Accepted:* 16 February

©2024 Rijianto, Husaeni, Nursamsi, Andriyani, Setiawan, Inayaturrehman: This is an open-access article distributed under the terms of the [Creative Commons Atribusi 4.0 Internasional](https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/).



### ABSTRAK

Pengabdian kepada Masyarakat adalah suatu pengamalan ilmu pengetahuan, teknologi kepada Masyarakat dengan melalui metodologi ilmiah sebagai tanggung jawab luhur perguaruan tinggi dalam usaha mengembangkan kemampuan Masyarakat sehingga dapat mempercepat tercapainya tujuan Pembangunan nasional. Pengabdian ini dilaksanakan guna mengisi kegiatan dibulan Ramadhan salah satunya kegiatan tersebut berupa pesantren kilat di MI Al-hidayah. Dengan kegiatan ini diharapkan siswa mendapatkan bekal ilmu keislaman sebagai pedoman dalam menjalani kehidupan bermasyarakat, berbangsa dan bernegara

---

## **PENDAHULUAN**

Islam merupakan agama yang sempurna karena islam merupakan pedoman hidup bagi manusia sehingga manusia bisa hidup dengan baik. Karena islam berisi ajaran-ajaran untuk menciptakan pribadi yang berbudi dan berakhlakul karimah untuk menuju Masyarakat yang aman Sejahtera.

Dengan memperhatikan kondisi realitas masyarakat kita pada umumnya, budaya serta nilai-nilai yang menjadi jati diri bangsa Indonesia sudah mulai tersingkirkan oleh informasi-informasi yang berkembang bersama kemajuan teknologi.

Salah satu bentuk pengenalan serta pembinaan mengenai keislaman yang dilakukakn oleh sekolah adalah dengan melaksanakan kegiatan pesantren kilat. Kegiatan pesantren kilat ini merupakan salah satu program kerja kkm kelompok 6 dengan tujuan untuk meningkatkan nilai nilai keagamaan khususnya pada anak MI di desa kebonpedes tersebut. Oleh karena itu, dengan diadakannya kegiatan ini anak-anak akan lebih memahami terkait dengan ilmu agama salah satunya yaitu penerapan ilmu fiqih dasar pada kehidupan sehari-hari.

Salah satu model pembelajaran alternatif untuk mendukung penyelenggaraan pendidikan agama di desa kebonpedes adalah pesantren kilat. Pesantren kilat berasal dari kata santri dengan awalan pe- dan akhiran -an yang mengandung makna tempat tinggal santri. Dan kata kilat memiliki makna sangat cepat. Dari kedua kata tersebut dapat diartikan bahwa pesantren kilat adalah tempat para santri belajar agama secara memadai dalam waktu yang tidak terlalu lama. Sedangkan materi ajar yang disampaikan dalam kegiatan ini meliputi baca tulis al-qur'an, materi keislaman, fiqih, kaligrafi dan akhlaq.

## **PELAKSAAN DAN METODE**

Kegiatan pesantren kilat dilaksanakan di MI al-hidayah pada tanggal 6 april sampai dengan 11 april 2023.

Metode yang digunakan yaitu melalui penjelasan materi yang diberikan oleh narasumber kepada siswa menggunakan Bahasa lisan atau ungkapan langsung. Metode ini dilakukan agar tegrealisasinya tujuan yang ingin dicapai diantaranya yaitu :

1. Menambah dan memperluas wawasan keislaman
2. Meningkatkan amaliyah dibulan Ramadhan yang dilaksanakan secara terencana sesuai situasi, kondisi dan potensi masing-masing siswa.
3. Menerapkan pengamalan ajaran islam dalam kehidupan sehari-hari berupa bimbingan, arahan, pelatihan dan pembiasaan yang dilakukan secara bersama-sama dan berkesinambungan antara pihak sekolah dengan orang tua.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Berdasarkan permasalahan yang ada di desa kebonpedes yang telah kami sesuaikan dengan sumber data yang ada disana, kami mengangkat masalah terkait dengan keagamaan yang kurang maksimal. Kami melibatkan anak-anak di MI Al-hidayah dengan mengambil program pesantren kilat. Kegiatan ini dilaksanakan selama 6 hari dikarenakan waktu yang sangat terbatas. Setelah disetujui kepala sekolah kami Menyusun jadwal kegiatan yang akan dilaksanakan selama 6 hari tersebut dengan materi semenarik mungkin agar anak-anak tidak mudah bosan.



Gambar 1. Kegiatan pembelajaran pesantren kilat

Dalam pelaksanaan kegiatan pesantren kilat selama 6 hari tentunya tidak berjalan dengan mulus sehingga ada kendala yang harus dihadapi. Maka dibawah ini akan di paparkan apa saja yang menjadi hambatan terlaksananya kegiatan pesantren kilat, diantaranya yaitu ;

1. Peserta mudah bosan dengan materi yang diberikan
2. Pelaksanaan tidak tepat waktu karena masih menunggu kehadiran peserta

Dengan diadakannya kegiatan pesantren kilat ini banyak manfaat yang didapatkan oleh setiap anak adalah anak bisa mengetahui cara membaca huruf hijaiyah dengan makhorijul huruf yang baik dan benar. Dalam kegiatan pesantren kilat ini peneliti memiliki keyakinan jika pemilihan materi yang sesuai dengan kondisi yang diharapkan dan diinginkan peserta yang mengikuti kegiatan pesantren kilat tersebut akan memberikan hasil yang sangat baik dan akan tercapainya tujuan-tujuan yang peneliti harapkan.

### **KESIMPULAN DAN REKOMENDASI**

Dari kegiatan ini dapat disimpulkan bahwa pesantren kilat memberikan dampak positif bagi anak-anak di MI Al-hidayah dengan tujuan untuk membekali pemahaman agama islam dan diharapkan akan membawa perubahan bagi anak-anak di sekolah tersebut.

Adapun saran dalam pelaksanaan ini, dapat dilaksanakan secara rutin oleh mahasiswa dengan cara bekerjasama dengan sekolah yang ruang lingkungannya lebih luas.

### **UCAPAN TERIMA KASIH**

Disampaikan kepada teman-teman KKM kelompok 6 yang telah berkontribusi dalam menyelesaikan kegiatan KKM ini. Terimakasih juga disampaikan kepada dosen pembimbing lapangan yaitu bapak raden rijanto S.H.,M.M. terimakasih kepada kepala desa kebonpedes yang telah memberikan izin serta kepada kepala sekolah MI Al-hidayah yang telah membantu pelaksanaan kegiatan pesantren kilat. Selain itu, disampaikan terimakasih kepada pihak-pihak yang telah membantu sehingga kegiatan pengabdian ini dapat berjalan dengan baik hingga dapat terselesaikan.

**DAFTAR PUSTAKA**

Anwar dalimunte, Rasyid. "minat siswa mengikuti pesantren kilat di smk negeri 1 pantai labu". *Fitroh: journal of Islamic education* (1) : 159

Hidayati. 2016 penanaman nilai-nilai agama islam di taman kanak-kanak nurul ummah kota gede Yogyakarta, program pasca sarjana UIN Sunan Kalijaga

Maryatun. 2016. Peran pendidik paud dalam membangun karakter anak, 5(1):120

Majid, Abdul 2012. Belajar dan pembelajaran Pendidikan agama islam. Bandung: remaja rosdakarya

Uhdiyati, Nur. 2005. Ilmu Pendidikan islam. Bandung: Pustaka setia.